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residen RI Joko Widodo menyampaikan Presidensi G20 Indonesia saat ini Pmerupakan presidensi terberat dalam sejarah KTT G20 karena dilakukan 

dalam situasi yang tidak biasa. Namun tampaknya hasilnya malah bisa 

dikatakan sangat luar biasa. Sebanyak 17 kepala negara kan menghadiri puncak 

kegiatan yang akan berlangsung di Nusa Dua, Bali, pada 15-16 November. Salah satu 

momen langka sekaligus mendebarkan terjadi saat Presiden Amerika Serikat (AS) 

Joe Biden dan Presiden Cina Xi Jinping melakukan pertemuan tatap muka, Senin 

(14/11). Keduanya berjabat tangan diringi senyum lebar.Bukan rahasia lagi, Cina 

dan AS sudah lama saling bergesekan. Di sisi lain, Perdana Menteri (PM) Australia 

Anthony Albanese juga akan bertemu dengan Presiden China Xi Jinping. Pertemuan 

itu akan menjadi yang pertama antara pemimpin Australia dan Ciina sejak 

hubungan kedua negara memburuk beberapa tahun terakhir. Benih perdamaiaman 

dunia dari KTT G-20 di Indonesia. Semoga.
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1.	PT	Ciubros	Farma
- Citomol (Sirup, kemasan dus, botol plastik @ 60 mL)
-  Citoprim (Suspensi kemasan dus, botol plastik @ 60 mL)

2.	PT	Samco	Farma
- Samcodryl (Sirup, kemasan dus, botol plastik @ 60 ml)
- Samconal (Samconal, sirup kemasan dus, botol plastik
@ 60 ml)

3.	PT	Yarindo	Farmatama
- Cetirizine HCI (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
-  Dopepsa (Suspensi, Dus, Botol @ 100 mL)
- Flurin DMP (Sirup, Dus, Botol plastik @ 60 mL)
- Sucralfate (Suspensi, Dus, 1 Botol @ 100 mL)
- Tomaag Forte (Suspensi, Dus, 1 Botol @ 100 mL)
- Yarizine (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)

4.	PT	Universal	Pharmaceutical	Industries
- Antasida DOEN (Suspensi, Botol @ 60 mL)
- Fritillary & Almond Cough Mixture (Sirup, Dus, 1 Botol @ 
100 mL)
-  Glynasin (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
- New Mentasin (Sirup, 1 Botol plastik @ 110 mL)
- New Mentasin (Sirup, 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Unibebi Cough Syrup ( Sirup, Dus, 1 Botol plastik @ 60 mL)
-  Unibebi Cough Syrup Rasa Jeruk (Sirup, Dus, 1 Botol 
plastik @ 60 mL)
-  Unibebi Demam (Drops, Dus, 1 Botol @ 15 mL)
- Unibebi Demam (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
- Unidryl (Sirup, Dus, Botol @ 60 mL)
- Uniphenicol (Suspensi, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
- Univxon (Sirup, Dus @ 15 mL)
-  Uni OBH (Sirup, Botol @ 100 mL)
- Uni OBH (Sirup, Botol @ 300 mL)

5.	PT	Afi	Farma
- Afibmarol (Drops, Dus 1 Botol @ 15 mL)
- Afibmarol (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Afibmarol Rasa Anggur (Sirup, Dus 1 Botol @ 60 mL)
- Afibmarol Rasa Apel (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Afibmarol Rasa Jeruk (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Afibmarol 250 (Sirup, Dus 1 Botol plastik @60 mL)
- Afibmarol 160 (Sorup, Dus 1 Botol @ 60 mL)
- Afictrin (Sirup, Dus 12 Botol plastik @ 10 mL)
-  Ambroxol HCl (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
- Antasida Doen (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
-  Antasida Doen (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @60 mL)
- Brocoxin (Suspens, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Cetirizine Hydrochloride (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
- Cetirizine Hydrochloride (Sirup, Dus, 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Chloramphenicol Palmitate (suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
- Coldys Jr (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Domino (Drops, Dus 1 Botol @ 10 mL)
- Domino (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
- Domperidone (Drops, Dus 1 Botol @ 10 mL)
- Domperidone (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
- Ecomycetin (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Fumadryl (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Fumadryl (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 100 mL)
- Gastricid (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
-  Ibuprofen (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
- Ibuprofen (Suspensi, Dus 1 Botol Plastik @ 60 mL)
- Obat Batuk Hitam (Sirup, Botol plastik @ 100 mL)
- OBH Afi (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 125 mL)
- OBH Afi Rasa Lemon (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 100 mL)
- OBH Afi Rasa Mint (Sirup, Botol plastik @ 100 mL)
- Paracetamol (Drops, Dus 1 Botol @ 15 mL)
- Paracetamol Rasa Anggur (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Anggur (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Apel (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Apel (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Jeruk (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Jeruk (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Mint (Sirup, Dus Botol 60 mL)
- Paracetamol Rasa Mint (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Strawberry (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Strawberry (Sirup, Dus 1 Botol plastik
 @ 60 mL)
- Resproxol (Drops, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Resproxol (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Vipcol (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL0
- Zinc Go (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Zinc Go Forte (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Zinc Sulfate Monohydrate (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 
60 mL)
- Zyleron (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)

OBAT SIRUP YANG IZIN 
EDARNYA DICABUT BPOM RI

GOVERMENTtodayHal 02  |  Selasa, 15 November 2022

JAKARTA  -  Polisi memperdalam 
pengusutan aliran bahan baku obat 
berbahaya yang dilarang Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM). 
Polisi akan mendalami perusahaan 
lain yang mendapat pasokan bahan 
baku zat pelaut obat dilarang BPOM. 
Sejauh ini, BPOM sudah menetapkan 
73 obat yang dilarang beredar dan 
dikonsumsi masyarakat.

Dittipidter Bareskrim Polri bakal 
melakukan gelar perkara kasus gagal 
ginjal akut .  Gelar perkara akan 
dilakukan lusa."Mungkin paling 
lambat Rabu melakukan gelar perkara 
harusnya," kata Dirtipidter Bareskrim 
Polri Brigjen Pipit Rismanto saat 
dimintai konfirmasi, Senin (14/11).

Pipit menyebut gelar perkara 
dilakukan untuk menentukan siapa 
tersangka dalam kasus gagal ginjal 
akut diduga dipicu cemara etilen glikol 
dalam obat sirop. Dia mengatakan 
identitas tersangka dan detail kasus 
bakal  diumumkan seusai  gelar 
perkara."Penetapan tersangka masih 
menunggu pelaksanaan gelar perkara, 
gitu aja, nanti kita umumkan pasti," 
ujarnya.

Dia mengatakan gelar perkara ini 
dilakukan setelah polisi melakukan 
penyidikan. Dia mengatakan ada 
s e j u m l a h  t e m u a n  s a a t  p o l i s i 
mendatangi beberapa perusahaan 
yang diduga memproduksi obat 
dengan kandungan etilen glikol (EG) di 
atas ambang batas, di antaranya PT Afi 
Farma, PT Yarindo Farmatama, dan PT 
Universal Pharmaceutical Industries

"Semuanya nanti ini kan kita 
sedang karena dapat temuan-temuan 
di lapangan kemarin ya kan, ternyata 
perusahaan yang diduga kemarin kita 
temukan ada beberapa distributor 
yang dia mendistribusikan dari 
pemasok, diduga ada ditemukan 
beberapa drum ya yang mengandung 

EG dan DEG," katanya."Ternyata 
m e r e k a  b u k a n  h a n y a  k e t i g a 
perusahaan tadi yang selalu kita 
sebutkan," katanya.

Adapun cemaran EG dan DEG di 
luar batas aman dalam obat sirup 
diduga menjadi penyebab kasus gagal 
ginjal akut pada anak. Lebih lanjut, 
Pipit menduga CV Chemical Samudera 
mengoplos zat pelarut obat dengan 
kandungan EG dan DEG yang melebihi 
batas aman. 

Batasan aman cemaran EG dan 
DEG dalam obat sirup hanya boleh 
maksimal 0,1 miligram/mililiter. Ia 
juga mengatakan,  hasil  temuan 
penyidik bahwa ditemukan zat pelarut 
PG yang mengandung bahan kimia 
berbahaya hingga 30%. “Ternyata 
ditemukan CV SC diduga sebagai 
pemasok tapi mengoplos dari PG 
ternyata ada kandungan EG dan DEG 
sebesar 30%,” kata dia. 

P i p i t  m e n g a t a k a n ,  s a a t  i n i 
pihaknya telah memeriksa direktur 
dari tiga perusahaan farmasi yang 
diketahui mendapat pasokan PG dari 
CV Chemical  Samudera .  Ket iga 
perusahaan itu adalah PT Afi Farma 
Pharmaceutical Industry, PT Universal 
Pharmaceutical Industries, PT Yarindo 
Farmatama. “Kami periksa semua 
direktur ada perusahaan-perusahaan 
yang kami temukan dia mendapat 
suplai bahan baku yang diduga PG tapi 
mengandung ED dan DEG,” ucap Pipit. 

Sebelumnya, sebanyak 73 obat 
sirup dari lima perusahaan farmasi 
izin edarnya dicabut oleh Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM 
RI). Pencabutan izin edar itu imbas 
cemaran etilen glikol (EG) dan dietilen 
glikol (DEG), zat berbahaya yang 
diduga pemicu ratusan kasus gagal 
ginjal akut di Indonesia.

Lima perusahaan farmasi itu 
m a s i n g - m a s i n g  P T  Y a r i n d o 

F a r m a t a m a ,  P T  U n i v e r s a l 
Pharmaceutical Industries, PT Afi 
Farma, PT Samco Farma dan PT 
Ciubros Farma."Kepada PT CF dan PT 
SF, BPOM memerintahkan penarikan 
sirup obat dari peredaran di seluruh 
Indonesia dan pemusnahan terhadap 
seluruh bets produk sirup obat yang 
mengandung cemaran EG dan DEG 
melebihi ambang batas, serta larangan 
produksi dan distribusi seluruh sirup 
obat dari kedua industry farmasi 
tersebut," demikian keterangan resmi 
BPOM RI.

Apoteker	Sebut	Regulasi	Tak	Jelas	
Terpisah Koordinator Kesatuan 

A k s i  M e m p e r j u a n g k a n  P ro fe s i 
Apoteker (Kampak) Merry Patrilinilla 
Chresna mengatakan, tak ada regulasi 
y a n g  j e l a s  m e n g a t u r  t e n t a n g 
p e m b e r i a n  o b a t  s i r u p  ke p a d a 
masyarakat. Ia mengaku bahwa para 
a p o t e ke r  ke b i n g u n g a n  k a re n a 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
serta Badan Pengawas Obat dan 
M a k a n a n  ( B P O M )  t a k  ku n j u n g 
m e n g e l u a r k a n  a t u ra n  t e n t a n g 
peredaran obat sirup. Padahal, tak 
semua obat sirup mengandung etilen 
gligol (EG) dan dietilen glikol (DEG) 
yang diduga menjadi pemicu gagal 
ginjal akut pada anak. 

“Belum ada sampai saat ini surat 
edaran tertulis bahwa di luar beberapa 
item obat yang di re-call itu kami 
diperbolehkan, diizinkan melayankan 
pada pasien,” ujar Merry dalam rapat 
dengar pendapat dengan Komisi IX 
DPR di Kompleks Parlemen Senayan, 
Senin (14/11).

Apalagi, menurutnya, Kemenkes 
sempat menyatakan agar semua obat 
sirup ditarik dari peredaran. Situasi 
itu, kata Merry, membuat banyak pihak 
melakukan sidak ke apotek untuk 
menyita atau mengawasi peredaran obat 
sirup. Akibatnya, banyak apoteker 
m e ra s a  ke b i n g u n ga n  m e m b e r i 
pelayanan masyarakat  dan ada 
ketakutan saat memberi obat sirup 
bakal dianggap melanggar aturan. 

“Ketika kami mau layankan, 
khawatir ternyata dianggap sebuah 
kesalahan. Padahal, secara keilmuan 
kami bertanggung jawab. Profesi kami 
sudah disumpah,” ujarnya. 

Merry berharap pemerintah 
segera mengeluarkan regulasi yang 
tegas terhadap obat-obat  yang 
dinyatakan aman untuk dikonsumsi 
masyarakat. Pasalnya, para apoteker 
juga mendapatkan banyak aduan dari 
masyarakat ketika tak bisa membeli 
obat sirup untuk anak. Sebab, tidak 
semua anak bisa menelan obat puyer 
sebagai pengganti sirup. “Kadang 
(puyer) dimuntahkan kembali, obat 
enggak masuk, dan anak enggak 
sembuh-sembuh,” kata Merry. “Karena 
sirup bisa ditambah bahan lain 
sehingga rasanya lebih acceptable oleh 
anak-anak. Berbeda dengan puyer, dan 
ini jadi trouble, ibu-ibu jadi resah dan 
banyak mengeluh pada kami,” ujarnya 
lagi.(hiski,rls,ist/dya)

Besok Bareskrim Gelar Perkara 
Kasus Gagal Ginjal Akut

(Ilustrasi)	Apotek	mengaku	kebingungan	karena	belum	ada	regulasi	jelas	mengenai	obat	sirup.	(Foto-dok)



ASPIRASI DISAMPAIKAN ALIANSI 
REFORMASI RKUHP DI DPR:

Mengganti istilah living law dengan hukum adat agar tak ada multitafsir atau dihapus.

Menolak pidana hukuman mati atau tetap diadakan dengan masa percobaan dan open legal policy.

Kepastian definisi makar sebagai serangan kekerasan agar tak multitafsir.

Pidana Contempt of court atau penyerangan kehormatan hakim dapat ditujukan pada pihak lain
di persidangan seperti JPU. Diubah menjadi delik aduan dan aduan hanya bisa diajukan hakim. 
Ada pula yang mengusulkan pasal dihapus karena 'serangan kehormatan' dinilai multitafsir.

Kalimat 'barang siapa yang menghalangi penyelidikan' dalam pasal obstruction of justice 
ditambah kata 'bertujuan' agar tak menjadi pasal karet.

Adanya pasal pidana bagi rekayasa kasus

Masukan terkait ketentuan peralihan dan penutup

Penyesuaian pengurangan pidana pada disabilitas karena dapat menimbulkan diskriminasi

Pasal penghinaan terkait disabilitas hanya untuk mental dan fisik diubah menjadi hanya 
'disabilitas'. Sebab terdapat disabilitas sensorik dan intelektual.

Menghapus pasal penghinaan terhadap presiden, wapres, dan lembaga negara

Pidana publikasi persidangan dihapus karena publikasi terkadang diperlukan untuk keluarga.

Kepastian pidana bulliyng bagi disabilitas

Menambahkan definisi kekerasan psikis

Pidana berita bohong dihapus karena multitafsir, atau tetap ada dengan alternatif berita 
bohong bisa dipidana apabila ada kepastian bertujuan meraih keuntungan.

Masukan terkait tindak pidana HAM

Penghapusan tindak pidana lingkungan hidup.

dicakup dalam usulan rumusan Pasal 
280 di atas," ujar Khadafi. 

Pada Pasal 280 huruf C mengatur 
sanksi denda dan pidana bagi orang 
yang melakukan perekaman, live 
streaming dan mempublikasikan 
jalannya sidang pengadilan tanpa izin 
dari pengadilan. "Aturan soal rekaman 
sidang dimuat dalam peraturan 
perundang-undangan terkait hukum 
acara pidana (salah satunya KUHAP) 
dan ketentuan Tata Tertib Persidangan 
yang akan ditetapkan oleh Mahkamah 
Agung dan ditegakkan/dilaksanakan 
s e s u a i  s i t u a s i  d a n  k e b u t u h a n 
persidangan berdasarkan perintah 
hakim ketua sidang, tanpa perlu 
adanya  kr iminal isas i  terhadap 
perbuatan tersebut," terang Khadafi. 

Pada Pasal 281 ayat 2 mengatur 
sanksi bagi orang yang membuat 
kegaduhan di pengadilan dan telah 
diminta keluar hingga tiga kali dalam 
proses persidangan untuk dihapus. 
"Sebaiknya kegaduhan yang terjadi di 
luar ruang sidang, meski di dalam 
lingkungan gedung pengadilan, diatasi 
dengan mengetatkan pelaksanaan 
protokol persidangan dan keamanan 
dalam lingkungan pengadilan," jelas 
Khadafi.(hiski,rls,ust/dya)

JAKARTA-Rancangan Kitab Undang-
undang Hukum Pidana (RKUHP) 
tinggal disahkan di rapat paripurna 
DPR RI. Namun, hingga kini kritikan 
dan koreksi masih terus membanjiri.

"Kan [keputusan] tingkat I sudah 
selesai, masuknya tinggal paripurna. 
Maka di rapat ini seluruh fraksi sudah 
kita wanti-wanti bahwa ini nanti 
diharapkan dapat selesai masuk 
paripurna," kata 

Ketua Komisi III DPR RI Bambang 
Wuryanto di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Senin (14/11/2022).

Dia menerangkan, Komisi III DPR 
bersama pemerintah bakal melakukan 
penghalusan terakhir  terhadap 
RKUHP pada 21 November 2022. 
Bambang Pacul berharap RKUHP bisa 
segera disahkan karena sudah melalui 
perjalanan yang sangat panjang."Kira-
kira harapannya begitu. Lagi-lagi itu 
adalah harapan. Harapan untuk kita 
punya ini. Karena sudah lama sekali, 
perjalanannya panjang," kata dia.

Di sisi lain, banyak pihak yang 
mendesak adanya koreksi terkait 
RKUHP. Ini tampak saat Komisi III DPR 
menggelar Rapat Dengar Pendapat 
U m u m  ( R D P U )  d e n g a n  A l i a n s i 
Reformasi KUHP. Rapat digelar untuk 
mendengar masukan terkait RKUHP 
s e j a k  d r a f  t e r a k h i r  d i u n g k a p 
Kemenkumham pasca sosialisasi pada 
9 November lalu.

Hadir di DPR yakni 15 lembaga 
yang tergabung dalam Aliansi Re-
formasi RKUHP. Di antaranya KontraS, 
The Institute for Criminal Justice 
Reform (ICJR), Yayasan LBH Indonesia 
(YLBHI),  Perhimpunan Bantuan 
Hukum dan HAM Indonesia (PBHI), 
hingga Perhimpunan Jiwa Sehat.

A l i a n s i  R e f o r m a s i  K U H P 
mengusulkan, hukuman Pasal 218 
revisi Kitab Undang-undang Hukum 
Pidana (KUHP) tentang penghinaan 

presiden dan wakil presiden diubah 
dari 3,5 tahun menjadi hukuman kerja 
sosial. Aliansi masyarakat tersebut 
menyebut hukuman kerja sosial bisa 
diterapkan.

"Untuk penghinaan presiden dan 
wakil presiden kami berharap semua 
ancaman untuk penghinaan itu 
dilekatkan dengan tujuan pemerintah 
dan DPR untuk mengefektifkan pidana 
kerja sosial," kata Direktur Eksekutif 
I C J R  E r a s m u s  A b r a h a m  To d o 
Napitupulu dalam rapat dengar 
pendapat umum (RDPU) Komisi III 
DPR di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta, Senin (14/11)."Kami berharap 
diancam 6 bulan. Supaya kerja sosial 
bisa langsung digunakan," lanjut dia.

Erasmus menilai kriminal lisan 
berbeda dengan tindak pidana lainnya. 
Menurutnya, kriminal lisan tidak 
s e h a r u s n y a  m e m u n c u l k a n 
konsekuensi pembatasan ruang 
gerak."Verbal crime harusnya tidak 
punya konsekuensi pembatasan 
pidana terhadap ruang gerak dan 
tubuh Bukan untuk memenjarakan 
seseorang," ujar dia.

Selain itu, Aliansi Reformasi KUHP 
meminta agar pasal penghinaan 
presiden dibatasi pernyataan fitnah. 
Adapun fitnah yang dimaksud, yaitu 
m e n u d u h ka n  s e s u a t u  h a l  ya n g 
diketahuinya tidak benar, baik bagi 
presiden, wakil presiden, dan lembaga 
negara."Jadi supaya kita tidak ada 
perdebatan, ini kritik, ini untuk dan 
lain-lain," kata Erasmus.

Terkait sanksi 6 bulan bisa diganti 
kerja sosial itu tertulis dalam RKUHP 
Pasal 85 ayat (1), yang berbunyi: (1) 
Pidana kerja sosial dapat dijatuhkan 
kepada terdakwa yang melakukan 

Tindak Pidana yang diancam dengan 
pidana penjara kurang dari 5 (lima) 
tahun dan hakim menjatuhkan pidana 
penjara paling lama 6 (enam) Bulan 
atau pidana denda paling banyak 
kategori II.

KY	Usul	Penghapusan	Pasal
Komisi Yudisial (KY) juga meminta 

sejumlah ayat/huruf atau pasal yang 
membatasi transparansi peradilan 
dalam materi  Rancangan Kitab 
Undang-undang Hukum Pidana 
(RKUHP) untuk dihapus. Materi yang 
dimaksud adalah Pasal 280 dan Pasal 
281 (draf lama) atau Pasal 278 dan 
Pasal 279 (draf terbaru 9 November 
2022). Hal tersebut disampaikan 
Komisioner KY Bin Ziyad Khadafi dalam 
konferensi pers yang dilaksanakan 
secara daring pada Senin (14/11).

Dia menyarankan Pasal 280 huruf 
B, Pasal 280 huruf C, dan Pasal 281 ayat 
2 untuk dihapus dengan sejumlah per-
timbangan. Pasal 280 huruf B, kata dia, 
mengatur pidana bagi setiap orang di peng- 
adilan bersikap tidak hormat serta me-
rendahkan martabat majelis hakim 
dan pengadilan dengan menuduh hakim 
tidak netral. "Pasal 280 huruf b 
dihapus. Norma yang dituju sudah 
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RKUHP Katanya Tinggal Disahkan, 
Tapi Masih Banjir Kritikan

Komisi	III	DPR	RI	gelar	Rapat	Dengar	Pendapat	Umum	(RDPU)	bersama	Aliansi	Reformasi	KUHP	di	
Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Senin	(14/11/2022).	(Foto:istimewa-DPRRI)
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Pemprov Jatim dan 37 Pemkab/Pemkot 
Pertahankan Opini WTP

Kesehatan terkait kekhawatiran 
adanya lonjakan kasus varian Covid 
baru di bulan Desember dan Januari 
2023,” terangnya.

Pesan kedua, Khofifah meminta 
kepada bupati Walikota mempercepat 
vaksinasi PMK untuk ternak sapi 
potong maupun sapi perah. Vaksinasi 
ini sangat penting karena PMK bisa 
menurunkan produktivitas sapi 
khususnya sapi perah hingga 20%.

Untuk pesan yang ketiga, Khofifah 
m e m i n t a  b u p a t i / w a l i k o t a 
mensukseskan Registrasi Sosial 
Ekonomi (Regsosek) yang dilakukan 
oleh BPS. Ini penting, sebab program 
Regsosek ini digadang akan menjadi 
landasan dalam pemberian bantuan 
p e r l i n d u n g a n  s o s i a l  d a n 
pemberdayaan masyarakat bagi 
masyarakat di Jatim.

“Saya mohon kepada daerah yang 
cakupan Regsosek-nya masih kurang 
signifikan, tolong ditingkatkan dan 
didorong lagi agar bisa mencapai 
100%. Regsosek ini  membantu 
pemerintah mendapatkan data 
update dan valid untuk program 
p e r l i n d u n g a n  s o s i a l  d a n 
p e m b e r d a y a a n  m a s y a r a k a t ,” 
harapnya.

Di sisi lain, Kepala Kanwil Ditjen 
Perbendaharaan Prov. Jatim Taukhid 
mengatakan, penghargaan ini sudah 
dilaksanakan selama 15 tahun. 
Taukhid berharap, pencapaian WTP 
bisa  terus dipertahankan oleh 
p e m e r i n t a h  p r o v i n s i , 
kabupaten/kota.

Menurutnya mempertahankan 
WTP merupakan sebuah reputasi 
d a l a m  m e n u n j u k k a n  k i n e r j a 
pemerintah atau good governance 
telah diterapkan di Jawa Timur.

“Capaian WTP ini diharapkan 
dapat memberikan kesejahteraan 
m a s y a r a k a t .  H a l  t e r s e b u t 

diindikasikan melalui pertumbuhan 
ekonomi di masing masing daerah. 
Jatim bersama kabupaten/kota patut 
berbangga atas seluruh capaian yang 
diterima hari ini,” tegasnya.

Pemprov Jatim Berikan BKK Bagi 
Daerah yang Berhasil Pertahankan 
WTP 10 Tahun Berturut-Turut

Sementara itu, sebagai bentuk 
apresiasi atas pencapaian bagi daerah 
yang berhasil memperoleh predikat 
10 tahun berturut-turut, Gubernur 
Khofi fah memberikan Bantuan 
Keuangan Khusus (BKK) senilai Rp 10 
Mi l l iar  kepada masing  masing 
Pemerintah Daerah yang akan 
dialokasikan di Tahun Anggaran 2023.

Adapun daerah yang berhasil 
mendapatkan BKK di tahun 2023 
adalah Kabupaten Banyuwangi, 
Kabupaten Ponorogo, dan Kota 
Surabaya yang berhasil memperoleh 
predikat 10 tahun berturut turut 
memperoleh opini WTP.

Sebelumnya, BKK pada Tahun 
Anggaran 2022 juga telah diterima 
o l e h  K o t a  B l i t a r  y a n g  t e l a h 
memperoleh Opini WTP sebanyak 12 
kali berturut-turut dan juga Kota 
Malang yang telah memperoleh Opini 
WTP sebanyak 11 kali berturut-turut. 
(lutfi/widya)

SURABAYA– Menteri Keuangan RI 
memberikan Opini Wajar Tanpa 
Pengecualian (WTP) atas Laporan 
Keuangan Tahun Anggaran 2021 pada 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur be-
serta 37 Pemerintah Kabupaten/ 
Kota.

Piagam penghargaan tersebut 
diserahkan langsung oleh Kepala 
Kanwil  Dit jen Perbendaharaan 
Provinsi Jatim, Taukhid, kepada 
Gubernur Khofifah dan Bupati/ 
Walikota se Jatim di Hotel Bumi 
Surabaya, Senin (14/11/2022).

Atas penghargaan yang diraih ini, 
Gubernur Khofifah menyampaikan 
rasa  syukurnya .  Terlebih  lagi , 
Pemprov Jatim mendapatkan Opini 
WTP selama tujuh kali berturut-turut. 
Dia menandaskan penghargaan 
d i t e r i m a  i n i  d i h a r a p k a n  b i s a 
m e m b e r i k a n  p e n i n g k a t a n 
kesejahteraan masyarakat  dan 
pertumbuhan ekonomi yang inklusif 
di Jatim.

“Penghargaan WTP ini adalah 
instrumen untuk melaksanakan 
pengelolaan keuangan daerah yang 
akuntabel, transparan. Kita berharap 
outcome dari diperolehnya Opini 
W T P  i n i  d a p a t  m e n i n g k a t k a n 
p e r c e p a t a n  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat,” ujarnya.

Di tempat yang sama, Gubernur 
Khofifah juga menyerahkan Opini 
WTP kepada 37 kabupaten/kota dari 
total 38 Kabupaten/Kota di Jatim.

Gubernur Khofifah menyerahkan 
penghargaan Opini WTP kepada 
Pemerintah Daerah yang telah 
mempertahankan opini WTP selama 
12 tahun berturut-turut yaitu Kota 
Blitar. Kemudian, mempertahankan 
11 tahun berturut-turut yaitu Kota 
Malang. Serta, tiga daerah yang 
berhasil mempertahankan 10 tahun 
berturut-turut yaitu Kabupaten 

Banyuwangi, Kabupaten Ponorogo, 
dan Kota Surabaya.

Tak hanya itu, penghargaan juga 
diserahkan kepada 28 pemerintah 
daerah yang dapat mempertahankan 
opini WTP lima tahun berturut-turut. 
Serta 4 pemerintah daerah yang 
berhasil mendapatkan WTP dibawah 
lima tahun berturut.

“Kami berharap penghargaan 
yang diberikan ini memberikan 
motivasi untuk terus bekerja keras 
dalam mempertahankan opini WTP 
serta outcome yang terukur dan 
p t o d u k t i f  p a d a  t a h u n - t a h u n 
berikutnya. Di samping itu juga 
memotivasi Daerah yang belum 
mendapatkan opini WTP untuk 
m e n j a d i  l e b i h  b a i k  d i  t a h u n 
berikutnya,” ungkapnya.

Khofifah menyatakan, bahwa 
capaian yang berhasil diraih oleh 
kabupaten/kota tersebut sungguh 
luar biasa dan sangat membanggakan. 
Terutama mengingat di tahun 2021 
masih kondisi efek pandemi Covid-19.

“Capaian opini WTP pada tahun ini 
menunjukan tren yang cukup positif. 
Dengan mempertahankan capaian 
pada Tahun Anggaran 2020 terdapat 
3 7  K a b u p a t e n / K o t a  y a n g 
memperoleh opini WTP,” urainya.

Di kesempatan yang sama, di 
hadapan bupati/walikota yang hadir, 
Gubernur Khofifah memberikan tiga 
pesan khusus untuk mengajak, 
mempercepat  pembangunan di 
daerah.

Pertama, Gubernur Khofifah 
m e n d o r o n g  k e p a l a  d a e r a h 
mempercepat pelaksanaan Vaksinasi 
B o o s t e r  b a g i  m a s y a r a k a t  d i 
wilayahnya dari adanya ancaman 
varian baru covid-19 yaitu omicron 
varian XBB.

“Percepatan Booster dilakukan 
untuk menjawab prediksi Menteri 

KHOFIFAH INDAR PARAWANSA

GUBERNUR JAWA TIMUR, 

“Penghargaan WTP ini adalah 
instrumen untuk melaksanakan 
pengelolaan keuangan daerah 

yang akuntabel, transparan. Kita 
berharap outcome dari 

diperolehnya Opini WTP ini 
dapat meningkatkan percepatan 

kesejahteraan masyarakat,” 



SURABAYA	 – Sebagai upaya untuk 
memenuhi komitmen Indonesia 
mencapai net zero emission (NZE) 
a t a u  n e t ra l  ka rb o n  p a d a  2 0 6 0 

mendatang, Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) bakal 
pensiunkan dini  (early retirement) 33 
pembangkit listrik tenaga uap (PLTU) 

di Indonesia.
S e k r e t a r i s 

J e n d e r a l 
Kementerian ESDM, 
R i d a  M u l y a n a , 
mengatakan total 
d a y a  y a n g 
dihasilkan 33 PLTU 
tersebut mencapai 
16,8 gigawatt (GW). 
"Kami akan melak-
sanakan program 
pensiun dini PLTU 
batu bara dengan 
power plan. Minimal 
33 unit coal fire plan 
d e n g a n  t o t a l 
k a p a s i t a s  1 6 , 8 
gigawatt," ujarnya 
dalam Grand Laun-
c h i n g  I n d o n e s i a 
Energy Transition 
Mechanism Country 
Platform, Bali, Senin 
(14/11/2022).

Dengan langkah 
tersebut setidak-nya pemerintah bisa 
mengurangi emisi karbon hingga 32 
persen dengan usaha sendiri atau 41 

persen dengan bantuan internasional 
pada 2030 nanti .  Sebab, Target 
pengurangan emisi dengan usaha 
sendiri itu naik dari sebelumnya hanya 
29 persen.

Peningkatan target penurunan 
e m i s i  i n i ,  k a t a  R i d a ,  l a n t a ra n 
kontribusi energi fosil juga makin 
tinggi di Indonesia. "Bisa saya katakan 
dari kontribusinya juga meningkat 
dari 314 juta ton CO2 menjadi 358 juta 
ton CO2," imbuhnya.

Selain mengurangi emisi karbon 
dengan pensiun dini PLTU, pemerintah 
juga bakal gencar mengembangkan 
sumber energi baru terbarukan yang 
ra m a h  l i n g ku n g a n ,  m u l a i  d a r i 
hidrogen, angin, air, hingga nuklir.

Untuk pengembangan ini, peme-
rintah bakal menggunakan teknologi 
yang bisa menyeimbangkan antara 
produksi gas dan target pengurangan 
emisi bisa berjalan. "Berikutnya 
adalah pengembangan besar-besaran 
energi terbarukan hingga 700 GW, 
seperti pengembangan energi hidro 
dan bio untuk mendukung komitmen 
terbaik kita," jelasnya. (lutf/ist/widya
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Pemerintah Bakal
 Pensiun Dinikan 33 PLTU

Salah	satu	PLTU	di	Indonesia

TANGERANG	 –	 Pengadilan Negeri 
(PN) Tangerang menjatuhkan vonis 10 
tahun penjara dan denda Rp 5 miliar 
pada terdakwa kasus investasi bodong 
Binomo, Indra Kesuma alias Indra 
Kenz. Sayangnya, vonis untuk bukan 
membuat para korban senang, malah 
membuat mereka meradang.

Kemarahan para  korban ini 
lantaran mereka menilai vonis yang 
dijatuhkan majelis hakim lebih rendah 
dibandingkan dengan tuntutan Jaksa 
Penuntut Umum (JPU) yaitu 15 tahun 
penjara dan wajib mengembalikan 
semua kerugian korbannya. Selain itu, 
majelis hakim tidak memberikan 
vonis mengembalikan kerugian 
korban, maka memutuskan bahwa 
harta Indra Kenz disita untuk negara.

"Memutuskan bahwa terdakwa 
Indra Kesuma atau Indra Kenz terbukti 
bersalah menyebarkan berita bohong 
d a n  m e n y e s a t k a n  h i n g g a 
mengakibatkan kerugian konsumen 
d a n  t r a n s a k s i  e l e k t r o n i k  d a n 
pencucian uang," ujar hakim ketua 
R a h m a n  R a j a g u k g u k ,  S e n i n 
(14/11/2022).

Selain hukuman penjara, Indra 
Kenz juga dikenakan denda sebesar 
Rp5 miliar, apabila tidak dibayarkan 
maka diganti  dengan kurungan 
penjara selama 10 bulan. Adapun 
nominal denda yang harus dibayarkan 

juga lebih kecil dari tuntutan jaksa 
yaitu sebesar Rp 10 miliar.

Usai vonis Indra Kenz dibacakan, 
para korban yang berada di halaman 
Pengadilan Negeri Tangerang pun 
langsung memprotes keputusan 
hakim, dan menganggap putusan 
tersebut berpihak pada terdakwa. 
"Hakim tidak adil, negara tidak adil. 
Kemarin kami ditipu dan sekarang 
kami dirampok negara" teriak para 
korban, seusai sidang digelar, Senin 
(14/11/2022).

Ku a s a  H u ku m  ko rb a n  I r s a n 
Gusfrianto, mengatakan bahwa para 
korban dikenakan pasal perjudian 
online. Hal ini disebabkan Satgas 
Waspada Investasi menyebut Binomo, 
Binary Option sebagai perjudian, 
bukan instrumen investasi. Sehingga 
majelis hakim mengacu pada hal 
tersebut. "Kami meminta hak korban 
dikembalikan, bukan dikembalikan 
kepada negara," ujar Irsan.

Irsan melanjutkan bahwa para 
korban dikenalkan pada Binomo 
sebagai robot investasi dan buka judi 
online. Oleh karena itu para korban 
tergiur untuk menginvestasikan uang 
mereka, karena diimingi dengan 
kerugian besar.

" Ini  t idak mendasar,  sangat 
merugikan kami sebagai korban. 
Sebab dari awal para korban ini 

dikenalkan sebagai 
i nve s t a s i ,  b u k a n 
judi," ungkap Irsan.

Sementara itu, 
H u m a s  P N 
Ta n g e ra n g ,  A r i e f 
R a h m a n 
menjelaskan, bila 
y a n g  d i m a k s u d 
d i k e n a l  p a s a l 
perjudian karena 
para korban yang 
disebut para trader 
ini dinilai ikut dalam 
transaksi perjudian. 
S e h i n g g a ,  h a r t a 
korban yang juga 
termasuk ke dalam 
barang bukti disita 
negara.

Sehingga, barang bukti dari nomor 
220 sampai 258 antara lain terdiri dari 
mobil, tanah, jam tangan mewah, uang 
d a n  l a i n  s e b a g a i n y a ,  h a k i m 
menyatakan dalam putusannya, 
dirampas oleh negara.

Apabila korban merasa keberatan, 
mereka bisa mengusahakan dalam 
bentuk banding. Jadi, selama belum 
ada ingkrah putusan hukum final, 
maka barang bukti perkara dikuasai 
negara. "Jadi, selama belum ada inkrah 
putusan hukum, maka akan dikuasai 
oleh negara. Ya silahkan saja penuntut 

umum mengajukan kasasi," katanya.
Adapun Indra Kenz didakwa 

dengan pasal berlapis. Pasal yang 
didakwakan adalah Pasal 45 ayat (2) jo 
Pasal 27 ayat (2) dan/atau Pasal 45A 
ayat (1) jo Pasal 28 ayat (1) Undang-
Undang Nomor 19 Tahun 2016 
tentang Perubahan atas Undang-
Undang Nomor 11 Tahun 2008 
tentang Informasi dan Transaksi 
Elektronik, Pasal 378 KUHP dan/atau 
Pasal 3 dan/atau Pasal 4 Undang-
Undang Republik Indonesia Nomor 8 
Tahun 2010 tentang Pencegahan dan 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Pencucian Uang. (lutfi/widya/ist)

Indra Kenz Divonis 10 Tahun, 
Para Korban Meradang



Nama	Henry	Cavill	kembali	jadi	

sorotan	setelah	aktingnya	di	

'Enola	Holmes	2'.	Beradu	akting	

dengan	Millie	Bobby	Brown,	Cavill	

sukses	memikat	hati	para	

penonton.	Aktor	'Superman'	itu	

juga	identik	dengan	parasnya	yang	

memesona	kaum	hawa.
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HENRY CAVILL, 
AKTOR YANG 
JADI IDAMAN 
KAUM HAWA



Henry 
Cavill
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berakting dalam tayangan Netflix 
' E n o l a  H o l m e s  2 ' .  ( B e r b a g a i  
Sumber/Arifin)

m e m b u a t n y a  t e r u s  m e n e r u s  
menerima tawaran bermain peran.

Ia sempat kebanjiran tawaran 
bermain serial TV hingga film.

Salah satu filmnya yang paling lair 
sepanjang masa adalah 'Man of Steel'.

K e p i a w a i a n n y a  d a l a m  
memerankan karakter Superman, 
membuat kariernya di dunia hiburan 
semakin meningkat.

Setelah sukses bermain film, ia pun 
membentuk rumah produksi di Inggris 
d e n g a n  n a m a  P r o m e t h e a n  
Productions.

Ia  mendir ikan Promethean 
Productions bersama saudaranya 
Charlie pada tahun 2014.

Perannya yang luar biasa juga 
membuatnya berhasil mendapatkan 
beberapa penghargaan dan prestasi.

Henry Cavil l  memenangkan 
Penghargaan Fi lm MTV untuk 
Pahlawan Terbaik untuk 'Man of Steel' 
pada tahun 2014.

Dia dinominasikan untuk peran 
yang sama oleh Teen Choice Awards, 
Critics Choice Awards, dan NewNowNext 
Awards. Selain itu ia juga mendapat-
kan nominasi sebagai 'The Sexiest Man 
of 2013' oleh majalah 'Glamour'.  Dia 
menduduki peringkat kedua dalam 
voting tersebut sebagai 'Pria Terseksi 
Dunia' 2013 oleh 'Attitude'.

Itulah profil Henry Cavill yang 

HENRY	 CAVILL	 memiliki lengkap 
Henry William Dalgliesh Cavill. Cavill 
lahir pada 5 Mei 1983.

Ia lahir dari pasangan Colin 
Richard Cavill yang berasal dari 
Chester, Inggris, dan Marianne 
Dalgliesh.

 Dulunya, ia sempat bersekolah di 
St Michael's Preparatory School. 
Kemudian Henry Cavill melanjutkan 
pendidikannya di 'Stowe School'.

 Sejak masih di usia dini ia telah 
menunjukkan bakat aktingnya.  
S e m a s a  b e r s e ko l a h  i a  s e r i n g  
berpartisipasi dalam penampilan 
drama sekolah.

 Bakatnya ini kemudian kembali ia 

tekuni hingga berhasil menjadi aktor.
Sosok Henry dikenal merupakan 

aktor Inggris yang mulai terkenal 
setelah memerankan karakter  
superhero di film 'Man Of steel'.

Pria kelahiran Jersey, Inggris ini 
memiliki empat orang saudara laki-
laki.

Semua saudaranya ternyata juga 
memiliki bakat akting yang apik sama 
sepertinya.

Dia pernah memerankan beberapa 
film seperti  'Hellraiser', 'Red Riding 
Hood', 'Blood Creek,' dan 'Stardust'. 
Tak hanya itu, ia juga bermain di serial 
TV berjudul 'The Tudors'.

 Kemampuannya dalam berakting 

'ENOLA HOLMES 2'



STUDI: 

OLAHRAGA MALAM 

BANTU KONTROL 

DIABETES
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INSOMNIA	atau gangguan tidur sudah 
diketahui berdampak buruk bagi 
kesehatan. Namun, orang dengan 
insomnia kerapkali kesulitan untuk 
mengatasi masalahnya tersebut.

Salah satu cara untuk mengatasi 
i n s o m n i a ,  t e r n y a t a  d e n g a n  
berolahraga di malam hari. Penelitian 
mengungkap,  tubuh menerima 
manfaat lain selain dari manfaat 
bergerak fisik ketika berolahraga di 
malam hari.

Ini bisa jadi solusi untuk para night 
owl untuk memanfaatkan waktu 

18.00 hingga tengah malam pukul 
2 4 . 0 0  m e n g a l a m i  p e n u r u n a n  
resistensi insulin Sebanyak 25 persen.

Mengutip laman Myclevelandclinic, 
resistensi insulin merupakan  kondisi 
kompleks saat tubuh tidak merespons 
insulin seperti biasanya. Sedangkan 
insulin sendiri merupakan hormon 
yang dibuat pankreas yang penting 
untuk mengatur kadar gula darah.

Jurnal tersebut mengungkap, 
resistensi insulin adalah faktor 
u t a m a  ya n g  m e nye b a b ka n  
d i a b e te s  t i p e  2 ,  d i a b e te s  
gestasional, dan pradiabetes.

Dalam jurnal dituliskan 
"Kami menilai waktu tidak 
bergerak, istirahat dalam waktu 
tidak bergerak dan intensitas 
aktivitas fisik yang berbeda 
m e n g g u n a k a n  s e n s o r  
aktivitas, dan kandungan 
l e m a k  h a t i  d e n g a n  
spektroskopi resonansi 
magnetik,” jelas penelitian 
tersebut.

Ada beragam cara 
mengendalikan gula 
darah agar tetap 
normal, terutama 
b a g i  p e n d e r i t a  
diabetes.

Hal  ini  penting 
d i l a k u k a n  u n t u k  

mencegah komplikasi yang dapat 
timbul akibat kadar gula darah tinggi, 
seperti penyakit jantung, gangguan 
penglihatan, hingga kerusakan ginjal.

Cara mengendalikan gula darah 
tergantung pada kondisi masing-
masing orang. Bagi orang yang sehat 
atau memiliki risiko rendah terkena 
diabetis, cara mengendalikan gula 
darah dapat dilakukan dengan 
menerapkan pola hidup sehat.

malamnya, dibanding overthinking 
memikirkan berbagai hal yang bisa 
menimbulkan ketakutan ataupun 
kecemasan.

Mengutip laman express.co.uk 
kurangnya berolahraga atau bergerak 
aktif secara fisik umumnya akan 
menyebabkan kelebihan berat badan 
yang memicu diabetis tipe 2.

Dalam penelitian yang diterbitkan 
dalam jurnal Diabetologia, ilmuwan di 
Belanda menyimpulkan bahwa 
melakukan olahraga secara konsisten 
di sore hari meningkatkan kontrol 
glukosa darah pada orang dewasa.

Penelitian Ini dilakukan pada 755 
orang yang terdiri dari pria dan wanita 
Belanda yang berumur 45 hingga 65 
tahun. 

Mereka kemudian dibagi menjadi 
3 kelompok, kelompok pertama yang 
berolahraga antara pukul 6.00 hingga 
12.00, kelompok kedua pukul 12.00 
hingga 18.00, dan kelompok terakhir 
berolahraga dari pukul  18.00 hingga 
tengah malam pukul 24.00.

Hasilnya, kabar baik untuk peserta 
di kelompok dua terakhir. Peserta yang 
melakukan olahaga antara pukul 12.00 
hingga pukul 18.00 mengalami 
penurunan resistensi insulin sebanyak 
18 persen.

Sedangkan peserta kelompok 
terakhir yang berolahraga dari pukul  

Manfaat 

Olahraga 

Malam 



Berikut	daftar	penerbangan
pesawat	luar	angkasa	X-37B	
buatan	Boeing	sebelumnya:

1.	OTV-1: diluncurkan 22 April 2010 dan mendarat 3 
Desember 2010, menghabiskan lebih dari 224 hari di 
orbit.

2.	OTV-2: diluncurkan 5 Maret 2011 dan mendarat 16 
Juni 2012, menghabiskan lebih dari 468 hari di orbit.

3.	OTV-3: diluncurkan 11 Desember 2012 dan mendarat 
17 Oktober 2014, menghabiskan lebih dari 674 hari di 
orbit.

4.	OTV-4:	diluncurkan 20 Mei 2015 dan mendarat 7 Mei 
2015, menghabiskan hampir 718 hari di orbit.

5.	OTV-5:	diluncurkan 7 September 2017 
dan mendarat 27 Oktober 2019, 
menghabiskan hampir 780 hari di orbit.

Robot OTV-1, OTV-2 dan OTV-3 mendarat 
di Vandenberg Space Force Base di 
California, sedangkan misi OTV-4 
dan OTV-5 mendarat di 
Kennedy Space Center 
di Florida.

PESAWAT 
LUAR ANGKASA 
X-37B 
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Pesawat Luar Angkasa Militer AS X-37B 
Catatkan Rekor 900 Hari di Orbit

o t o n o m ,  m a s u k  k e m b a l i  d a n  
mendarat,” kata pejabat Angkatan 
Luar Angkasa AS.

Sementara itu, pesawat ruang 
a n g k a s a  o r b i t a l  C h i n a ,  y a n g  
dikatalogkan sebagai 53357/2022-
093A, juga mengitari Bumi dan 
ditinggikan posisinya pada 4 Agustus.

Pelacak luar angkasa Robert Christy 
dari Orbital Focus mencatat bahwa pe-
sawat China baru-baru ini menge-
luarkan sesuatu ke luar angkasa.

“Objek baru itu terpisah dari 
kendaraan utama antara 24 Oktober 
dan 30 Oktober. Kedua objek tersebut 
sangat dekat satu sama lain dan 
mungkin adalah stationkeeping,” tulis 
l a p o r a n  C h r i s t y .  ( B e r b a g a i  
Sumber/Arifin)

tambahan ke orbit.
Misi tersebut juga mengerahkan 

FalconSat-8, sebuah satelit kecil yang 
d i k e m b a n g k a n  o l e h  A k a d e m i  
Angkatan Udara AS.

Satelit itu juga disponsori oleh 
Laboratorium Penelitian Angkatan 
Udara untuk melakukan beberapa 
eksperimen di orbit.

Selain itu, dua eksperimen NASA 
berada di pesawat ruang angkasa 
untuk mempelajari hasil radiasi dan 
efek ruang angkasa lainnya, pada 
sampel bahan dan benih tumbuhan 
yang digunakan sumber makanan.

E k s p e r i m e n  L a b o r a t o r i u m  
Penelitian Angkatan Laut AS (Naval 
Research Laboratory/NRL) juga 
dilakukan di pesawat luar angkasa.

P r o g ra m  i n i  m e n g e va l u a s i  
teknologi untuk mengubah tenaga 
surya menjadi energi gelombang 

PESAWAT luar angkasa robot X-37B 
milik militer Amerika Serikat (AS) 
baru saja melewati 900 hari di orbit.

Robot X-37B pada misi diam-diam 
terbarunya akan terus menambah 
rekor durasi penerbangan di luar 
angkasa.

Misi saat ini adalah yang keenam 
untuk program X-37B dan oleh karena 
itu dikenal sebagai OTV-6 (Orbital Test 
Vehicle 6 atau Kendaraan Uji Orbital 
6).

Robot X-37B diluncurkan pada 17 
Mei 2020, dari Stasiun Angkatan Luar 
Angkasa Cape Canaveral di Florida, 
dan tidak jelas kapan akan berakhir.

OTV-6 adalah penerbangan X-37B 
pertama yang menggunakan modul 
layanan untuk melakukan eksperimen.

Modul layanan ini memiliki bagian 
belakang yang memungkinkan 
membawa muatan eksperimental 

mikro frekuensi radio.
“Eksperimen itu, yang disebut 

Modul Antena Radio-frekuensi  
Fotovoltaik,  atau PRAM, terus 
menghasilkan data. Semakin lama kita 
di atas sana, semakin banyak kita 
belajar,” kata Paul Jaffe, insinyur 
elektronik dan peneliti NRL dikutip 
dari laman Space.com.

Robot X-37B tidak diragukan lagi 
membawa muatan lain yang tidak kita 
ketahui pada misi OTV-6. Teknologi 
yang diuji dalam program X-37B 
meliputi panduan lanjutan, navigasi 
dan kontrol, sistem perlindungan 
termal, avionik, struktur dan segel 
suhu tinggi.

Termasuk insulasi yang dapat 
d i g u n a k a n  k e m b a l i ,  s i s t e m  
penerbangan elektromekanis ringan, 
sistem propulsi canggih, material 
canggih dan penerbangan orbital 
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5 KESALAHAN 

MENGGUNAKAN 

SERUM, 

HASIL JADI 

TIDAK MAKSIMAL

SALAH	SATU rutinitas skincare yang 
sering dilakukan adalah menggunakan 
serum. Diketahui, serum merupakan 
produk skincare berbentuk cairan 
kental dengan mengandung sejumlah 
bahan aktif berkonsentrasi tinggi yang 
mampu mengatasi masalah kulit 
tertentu.

Namun, manfaat serum tidak akan 
optimal jika kita melakukan kesalahan 
menggunakan serum. Lantas, apa saja 

kesalahan yang sering dilakukan?
 

1.	Tidak	membersihkan	wajah
Kulit wajah yang kotor membuat 

serum tidak meresap maksimal. 
Pastikan kulit wajah dalam kondisi 
bersih agar serum dapat meresap 
sempurna.

Kulit yang bersih akan membuat 
serum masuk jauh ke lapisan kulit 
tanpa penyumbatan.

 
2.	Pipet	menempel	ke	kulit	wajah

Saat menggunakan serum, jangan 
sampai  pipet  menempel secara 
langsung ke kulit wajah kita.

Pasalnya,  pipet bisa terkon-
taminasi dan dapat meningkatkan 
risiko infeksi atau iritasi kulit wajah.

Lebih baik teteskan serum di 
tangan kita yang sudah bersih.

Kemudian oleskan serum tersebut 
ke seluruh wajah yang sebelumnya 
sudah dibersihkan.

 
3.	Menggosok	serum

Kesalahan yang kedua adalah 
menggosok serum saat diaplikasikan 
ke wajah.

M e n g g o s o k  s e r u m  d i  wa j a h 

membuat wajah berminyak.
Sahabat Lenteratoday cukup 

menggunakan 3-4 tetes serum saja.
Nah, itulah beberapa kesalahan 

menggunakan serum. Jangan diulangi 
lagi, ya! (nova)

rupanya bisa memicu munculnya 
jerawat.

Alih-alih digosok, lebih baik tepuk-
tepuk lembut serum di wajah.

Lakukan juga pijatan secara 
lembut dengan gerakan ke atas dan 
melingkar.

Dengan cara ini,  serum akan 
meresap maksimal,  tanpa harus 
digosok-gosok.

 
4.	Salah	urutan

Jangan sampai salah urutan saat 
menggunakan serum.

Perlu diketahui, pemakaian serum 
yang benar adalah setelah kita 
menggunakan facial wash dan toner.

Setelah itu tunggu beberapa detik, 
lalu oleskan pelembap.

Kemudian, aplikasikan sunscreen 
di langkah terakhir.

5.	Menggunakan	serum	terlalu	
banyak

Serum memang diformulasikan 
untuk penggunakan yang sangat 
sedikit.

Menggunakannya terlalu 
b a n y a k  j u s t r u  t i d a k 
menghasilkan hasil yang 
m a k s i m a l  d a n  m a l a h 
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KTT	G-20....(dari	hal	1)

DUNIA	sangat menunggu pertemuan 
Presiden Amerika Serikat (AS) dan 
Presiden China Xi Jinping. Hal ini 
akhirnya terwujud, di sela-sela agenda 
Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) G20, 
B a l i . Pe r te m u a n  S e n i n  ( 1 4 / 1 1 ) 
berlangsung cukup hangat. Baik Biden 
maupun Xi Jinping saling melempar 
senyum merekah saat berada di depan 
kamera media.

Xi Jinping menginginkan agar ada 
keterbukaan masing-masing negara, 
sehingga bisa membahas isu-isu 
s t r a t e g i s  k e  d e p a n . " D u n i a 
mengharapkan China dan Amerika 
Serikat akan menangani hubungan 
dengan baik," kata Xi seperti dikutip 
dari AFP.

H a l  i n i  t u r u t  m e n j a w a b 
pernyataan Biden sebelumnya, yang 
menyampaikan bahwa China dan AS 
harus mampu mengelola perbedaan 
untuk mencegah terjadinya konflik.

Diketahui, dari semua anggota G-
20, AS paling sering bersitegang 
dengan China. Namun, seperti pepatah 
tidak ada sekutu yang abadi. Arab 
Saudi yang selama ini dikenal sekutu 
dekat AS malah tengah berbalik 
memusuhi Paman Sam.

Ketegangan China dan Amerika 
pada tahun ini dipicu oleh sejumlah 
isu mulai dari kunjungan Ketua DPR 
Nancy Pelosi ke Taiwan pada awal 
Agustus, larangan ekspor chip AS ke 
China, dan persoalam muslim Uighur.

Kunjungan Pelosi ke Taiwan pada 
Agustus lalu membuat China langsung 
mengintensifkan latihan militer. 
Aktivitas ini langsung membuat 
g e o p o l i t i k  k a w a s a n  P a s i f i k 
memanas.China menuduh kunjungan 
Pelosi adalah bentuk provokasi AS 
s e b a g a i  b e n t u k  d u k u n g a n 
kemerdekaan Taiwan. Padahal, China 
menganggap Taiwan sebagai wilayah 
kekuasannya.

Ketegangan China dan Amerika 
memasuki babak baru pada Oktober 
saat Presiden Biden melarang ekspor 
semikonduktor ke China. Langkah 
tersebut dinilai sebagai upaya Negara 
Paman Sam mengurangi kedigdayaan 
China di bidang ekonomi.

Kebijakan larangan ekspor akan 
mengurangi transfer teknologi dari 
Amerika Serikat ke China. Selain itu, 
k e m a m p u a n  C h i n a  u n t u k 
memproduksi semikonduktor akan 
menurun.AS juga bersitegang dengan 
China lagi setelah munculnya rumusan 
"Uighur Forced Labor Prevention Act" 
atau "Undang-Undang Pencegahan 
Kerja Paksa Uighur" oleh AS. China 
menilai hal tersebut sebagai bentuk 
kebohongan AS karena tidak ada kerja 
paksa.Selain dengan China, Amerika 
juga bersitegang Arab Saudi karena 
persoalan minyak dan tudingan HAM.

Sementara Cina sendiri juga saat 
ini  sedang bersitegang dengan 
Australia.Perdana Menteri (PM) 
Australia Anthony Albanese pun 
mengatakan akan bertemu dengan 
Presiden China Xi Jinping di sela-sela 
KTT G20 yang digelar pekan ini di Bali, 
Indonesia .  Pertemuan itu akan 
m e n j a d i  ya n g  p e r t a m a  a n t a ra 
pemimpin Australia dan China sejak 

hubungan kedua negara memburuk 
beberapa tahun terakhir.

S e p e r t i  d i l a n s i r  A F P,  S e n i n 
(14/11),  Albanese menuturkan 
dirinya akan melakukan pembicaraan 
dengan Xi di Bali pada Selasa (15/11) . 
Dia mengharapkan pembicaraannya 
dengan Presiden China yang menjabat 
periode ketiga itu konstruktif.

"Kami memasuki  diskusi  ini 
dengan niat baik. Tidak ada prasyarat 
d a l a m  p e m b i c a r a a n  i n i .  S a y a 
m e n g h a r a p k a n  d i a l o g  y a n g 
konstruktif," ucap Albanese kepada 
wartawan saat dirinya mendarat di 
Bali  pada Senin (14/11),  untuk 
menghadiri KTT G20 yang akan digelar 
pada 15-16 November.

Pemimpin Australia dan China 
melakukan pembicaraan singkat saat 
KTT G20 digelar di Jepang tahun 2019 
l a l u ,  n a m u n  t i d a k  p e r n a h  a d a 
pertemuan duduk bersama secara 
r e s m i  d a l a m  l i m a  t a h u n 
terakhir.Beijing tetap menjadi mitra 
perdagangan terbesar bagi Canberra, 
namun hubungan kedua negara 
berhenti berkembang karena adanya 
perselisihan soal pengaruh dan 
perilaku China di kawasan Asia-
Pasi f ik .  Hubungan i tu  semakin 
m e m b u r u k  s e t e l a h  A u s t r a l i a 
menyerukan penyelidikan asal-usul 
virus Corona (COVID-19).

Beberapa waktu terakhir, ambisi 
Beijing di kawasan Pasifik semakin 
m e m i c u  k e m a r a h a n  C a n b e r r a , 
terutama setelah China menangkap 
sejumlah warga negara Australia di 
wilayahnya, termasuk jurnalis Cheng 
Lei.Namun terpilihnya Albanese 
m e n j a d i  P M  b a r u  t a m p a k n y a 
memberikan peluang untuk memecah 
k e b u n t u a n  y a n g  m e n y e l i m u t i 
hubungan kedua negara.

Presidensi	G20	Indonesia	Terberat
Sebelumnya  Presiden RI Joko 

Widodo menyampaikan Presidensi 
G20 Indonesia saat ini merupakan 
presidensi terberat dalam sejarah KTT 
G20 karena dilakukan dalam situasi 
yang tidak biasa.

"Presidensi kali  ini  memang 
terberat dalam sejarah G20, dan 
Indonesia akan bekerja keras," jelas 
Jokowi saat melakukan pertemuan 
bilateral dengan Presiden Komisi 
Eropa Ursula von der Leyen di sela 
rangkaian KTT G20 Indonesia di The 
Apurva Kempinski Nusa Dua, Bali, 
Senin (14/11).

Jokowi mengatakan berbagai 
macam krisis saat ini terjadi dan terus 
dihadapi seluruh negara di dunia. 
Menurutnya satu-satunya opsi untuk 
menangani tantangan tersebut adalah 
bekerja sama."Saya berharap kerja 
sama antara Indonesia dan Uni Eropa 
dan ASEAN-Uni Eropa dapat terus 
ditingkatkan," ucapnya berharap.

Pada hari ini Presiden Joko Widodo 
melakukan pertemuan bilateral 
dengan sejumlah kepala negara dan 
delegasi G20.Sebelumnya Presiden 
Jokowi telah bertemu dengan Presiden 
Amerika Serikat Joe Biden, serta 
Perdana Menteri  Jepang Fumio 
Kishida, di lokasi yang sama.

Isu-isu yang dibahas oleh para 

ya n g  s i g n i f i k a n  u n t u k  j a n g k a 
menengah-panjang dengan masuknya 
investasi ke Indonesia," ujar ekonom 
Universitas Indonesia (UI), Fithra 
Faisal Hastiadi.

Selain dampak langsung terhadap 
perputaran uang, pertemuan para 
kepala negara ini diperkirakan bakal 
memberi efek ekonomi yang jauh 
lebih besar ketimbang perhelatan 
lainnya, seperti pertemuan tahunan 
B a n k  D u n i a ,  D a n a  M o n e t e r 
Internasional (IMF), serta Asian 
Games.  Dalam jangka panjang, 
pertemuan ini  diyakini  mampu 
mendongkrak masuknya berbagai 
investasi.

F i t r a h  b e r u j a r ,  k i n e r j a 
perekonomian Indonesia selama 
pandemi tertinggal ketimbang negara 
tetangga, layaknya Thailand, Malaysia, 
dan Vietnam. Karena itu, G20 menjadi 
momentum yang tepat bagi para 
investor  untuk mel ihat  secara 
langsung kondisi Indonesia yang kini 
membaik.

Lebih dari itu, ia pun melihat posisi 
Presidensi G20 bakal membawa 
keuntungan bagi Indonesia untuk 
menguatkan posisinya sebagai negara 
yang layak untuk tujuan investasi. 
“Pemerintah harus bisa memberi 
keyakinan dan menciptakan kepastian 
hukum bagi investor untuk memulai 
usahanya di Indonesia.”

M e ny i t i r  d a t a  B a d a n  P u s a t 
Statistik (BPS), investasi memberikan 
sumbangsih terbesar kedua bagi 
pertumbuhan ekonomi sepanjang 
kuartal ketiga 2022, setelah konsumsi 
rumah tangga. Konsumsi rumah 
tangga memberi sumbangsih sebesar 
50,38 persen; investasi berkontribusi 
28,55 persen; dan konsumsi 7,57 
persen.

Adapun pada kuartal  ketiga 
kemarin, realisasi investasi tumbuh 
4 2 , 1  p e r s e n  s e c a ra  ku a r t a l a n . 
Kontribusi terbesar dari penanaman 
modal asing (PMA) sebesar 54,9 
persen atau secara nominal sebesar 
Rp 168,9 triliun. Sisanya berasal dari 
penanaman modal dalam negeri 
(PMDN) sebesar Rp 138,9 triliun atau 
memberi kontribusi sebesar 45,1 
p e r s e n  d a r i  t o t a l  i n v e s t a s i .  
(hiski,azifa,rls,AFP/dya)

pemimpin G20 telah berkembang dari 
ekonomi hingga perubahan iklim, 
energi berkelanjutan, pengampunan 
u t a n g  i n te r n a s i o n a l  d a n  p a j a k 
perusahaan multinasional.Setiap 
tahun, negara anggota G20 yang 
b e r b e d a  a k a n  m e n j a b a t  k u r s i 
kepresidenan dan mengatur agenda 
pertemuan.

Sebagai pemegang presidensi G20 
2022, Indonesia ingin KTT di Bali fokus 
pada langkah-langkah kesehatan 
global dan pemulihan ekonomi setelah 
pandemi .  Indonesia  juga  ingin 
mempromosikan adopsi  energi 
berkelanjutan.KTT ini juga merupakan 
kesempatan bagi para pemimpin 
negara-negara itu untuk bertemu 
empat mata di sela-sela agenda 
diskusi.

Dampak	Langsung	Ekonomi	Rp	7,4	T
Dari sisi ekonomi, KTT G-20 

berdampak signifikan terhadap 
eperkonomian baik langsung ataupun 
tidak langsung. Gelaran Konferensi 
Tingkat Tinggi (KTT) G20 akan 
memberi dampak bukan hanya kepada 
ekonomi nasional, tetapi juga kepada 
perekonomian propinsi Bali secara 
khusus.

Kontribusi G20 diperkirakan 
mencapai US$ 533 juta atau sekitar 
Rp7,4  tr i l iun terhadap produk 
domestik bruto (PDB) Indonesia pada 
2022.  S eb a ga in  b esa rnya  a ka n 
berdampak bagi perekonomian Bali.

Konsumsi  domestik  yang di 
dorong oleh rangkaian forum G20 
diperkirakan naik sampaiRp 1,7 
triliun, serta menyerap tenaga kerja 
hingga 33.000 orang.  Terutama 
tersebar ke sektor transportasi, 
a ko m o d a s i ,  u s a h a  m i k ro  ke c i l 
menengah (UMKM) dan MICE atau 
m e e t i n g ,  i n c e n t ive  c o n fe re n c e 
exhibition.

H a s i l  r i s e t  y a n g  d i l a k u k a n 
U n i v e r s i t a s  I n d o n e s i a  ( U I ) 
menunjukkan para tamu negara 
anggota G20 akan menghabiskan 
belanja di Indonesia sebesar Rp 10 
triliun. Duit itu bakal dibelanjakan 
untuk pelbagai keperluan selama KTT 
G20. 

" Ya n g  l e b i h  k i t a  h a r a p k a n 
pertemuan ini membawa dampak 

Presiden	AS	Joe	Biden	bersama	Presiden	China	Xi	Jinping	tampak	berjabat	tangan	dengan	senyum	lebar	saat	
bertemu	di	sela-sela	KTT	G-20	di	Bali,	Senin	(14/11/2022).	(Foto-Media	center)



yang dibayarkan jamaah Rp35 juta. 
Tetapi yang menjadi permasalahannya 
adalah mengambil nilai dari uang 
calon jamaah haji daftar tunggu. Inilah 
yang dikhawatirkan.

"Jadi itu jumlahnya sama, tapi 
lama-lama nilainya jadi kecil. Bisa jadi 
angka 100 ribu sekarang tapi 10-20 
tahun mendatang nilainya bisa 
menjadi Rp10 ribu. Ini saja biaya haji 
dalam 5 tahun mungkin hampir naik 

70 persen, sementa 
nilai  lebihnya kita 
ambil terus tiap tahun 
untuk subsidi. Nah 
inilah sistem yang 
terbangun hari ini, dan 
kalau ini tidak dibatasi 
nilai uang jamaah yang 
ada di BPKH sekarang 
itu lama-lama habis," 
ungkapnya.

Untuk itu DPR pun 
a k a n  m e n d o r a n g 
BPKH, dan saat ini 
t e n g a h  m e n u n g g u 
B P K H  u n t u k 
mendapatkan ruang 
atau potensi investasi 
y a n g  a m a n ,  t a p i 
sekaligus punya nilai 
manfaat untuk jamaah 
haji Indonesia dan 
menghasil-kan nilai 
manfaat untuk dana 
haji.

“Sekarang mereka 
(BPKH) masih dalam 
tahap pembentukan 

pengurus baru, sedang menyusun 
perencanaan tentu kita juga akan 
mengundang untuk rapat di DPR 
untuk mengetahui perkembangan-
perkembangan perencanaan yang 
akan dikembangkan oleh BPKH dalam 
pengelolaan dana haji. Saya pikir 
BPKH ini harus punya investasi yang 
berhasil yang memiliki nilai," tutup 
Diah.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA- Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) akhirnya resmi menge-
luarkan surat edaran (SE) guna me-
negaskan aturan terkait persyaratan 
vaksin meningitis untuk keberang-
katan ke Tanah Suci. Ditegaskan, 
vaksinasi Meningitis Meningokokus 
merupakan suatu keharusan bagi 
mereka yang datang ke Arab Saudi 
dengan menggunakan visa haji. Tetapi, 
tidak menjadi kewajiban bagi mereka 
yang datang menggunakan visa 
umrah.

" P e l a k s a n a a n  v a k s i n a s i 
internasional merupakan salah satu 
upaya pemerintah memberikan 
perlindungan kepada masyarakat 
melalui  upaya pencegahan dan 
pengendalian terhadap penyakit 
tertentu pada situasi tertentu," 
demikian surat edaran tersebut 
dikutip Senin (14/11/2022).

Surat tersebut diteken langsung 
oleh Sekretaris Jenderal Kemenkes 
Kunta Wibawa Dasa Nugraha.

Surat  edaran i tu  bernomor: 
HK.02.02/C.I/9325/2022 tentang 
Pelaksanaan Vaksinasi Meningitis bagi 
J a m a a h  H a j i  d a n  U m r a h .  S E 
ditandatangani Jumat (11/11/2022).

Isi surat edaran itu salah satunya 
melonggarkan kewajiban syarat 
vaksinasi meningitis yang sebelumnya 
diwajibkan bagi jamaah yang datang 
ke Arab Saudi dengan visa umrah. 
Aturan tersebut sebagai bentuk 
respons dari regulasi yang diterbitkan 
otoritas Arab Saudi melalui diplomatik 
Kedutaan Kerajaan Arab Saudi tanggal 
7 November 2022 dan surat dari 
Kementerian Luar Negeri nomor 211-
1246.

" P e l a k s a n a a n  v a k s i n a s i 
i n t e r n a s i o n a l  j u g a  d i l a k u k a n 
berdasarkan permintaan dari negara 
tujuan pelaku perjalanan dengan 
pertimbangan tertentu," lanjut bunyi 
surat edaran itu.

M e s k i  d e m i k i a n ,  v a k s i n a s i 
m e n i n g i t i s  m a s i h  s a n g a t 
direkomendasi-kan bagi jamaah 
umrah pengidap komorbid. Berikut isi 
lengkap surat edaran terbaru terkait 
persyaratan vaksin meningitis jamaah 
haji dan umrah di Indonesia.

DPR	 Khawatir	 Dana	 Haji	 di	 BPKH	
Habis

DI sisi lain, sebuah kekhawatiran 
disampaikan Wakil Ketua Komisi VIII 
DPR RI, Diah Pitaloka, terhadap dana 
haji yang dikelola Badan Pengelola 
Keuangan Haji (BPKH). Politikus PDI 
Perjuangan itu khawatir dana haji 
tersebut tidak bisa lagi digunakan 
untuk subsidi calon haji yang akan 
berangkat 5 atau 10 tahun ke depan.

"Dana haji yang dikelola oleh BPKH 
itu merupakan dana yang bersumber 
dari calon jamaah haji, di mana 
sebagian dana tersebut digunakan 

untuk mensubsidi calon jamaah haji 
setiap tahunnya," kata Diah Pitaloka.

Diah menuturkan, dana haji yang 
dikelola BPKH saat ini kurang lebih Rp 
170 triliun, dan ini terkadang menjadi 
i s u  k a r e n a  s e b a g i a n  b i s a 
diinvestasikan tapi harus sesuai 
syariah dan tidak berisiko tinggi."Nah, 
investasi yang tidak berisiko tinggi 
yang dinilai oleh BPKH periode lalu 
yang baru selesai masa jabatannya itu 
salah satunya yaitu membeli obligasi 
atau sukuk. Inikan obligasi pinjaman 
pemerintah, dan apabila hasilnya 
dalam satu tahun itu Rp 7-9 triliun 
nilai manfaatnya," ujar Diah.

Kemudian, lanjut Diah, dari sistem 
yang ada sekarang dan juga nilai 
manfaat dari dana haji tersebut 
d i g u n a k a n  u n t u k  s u b s i d i  h a j i . 
Sehingga semakin rendah biaya haji, 
maka makin tinggi nilai manfaat dana 
haji terpakai. BPKH juga tidak mudah 
menyimpan uang jamaah tersebut 
karena tidak dalam daftar 5 tahun 
selesai, tetapi sampai 45 tahun.

"Rp25 juta sekarang dengan Rp25 
juta di 10 tahun yang akan datang 
nilainya beda, jadi tidak sama dengan 
hari ini. Sementara nilai manfaatnya 
tiap tahun dihabiskan. Jadi kita 
berhutang nilai kepada jamaah haji 
ya n g  a ka n  b e ra n gka t  d i  t a h u n 
mendatang," tutur Diah.

"Nah penambahan-penambahan 
(angka dari jamaah) itu sangat penting 
untuk menjaga nilai dana haji dan ini 
tidak bisa terus menerus digunakan 
untuk pergi haji 100 persen. Harus 
diatur juga supaya ada penambahan 
angka untuk menjaga nilai uang 
jamaah yang disimpan sebagai dana 
haji," sambungnya.

Masih kata Diah, dana haji yang 
disubsidikan itu Rp63 juta, sementara 
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Resmi! Vaksin Meningitis Umrah 
Tak Wajib, Haji Tetap Harus

(Ilustrasi)	Jamaah	umrah	saat	ini	tidak	wajib	vaksin	maningitis,	namun	tetap	dianjurkan	
bagi	penderita	komorbid.(Foto-dok)

UMRAH TAK PERLU SYARAT VAKSIN MENINGITIS
1. Vaksinasi Meningitis Meningokokus merupakan suatu keharusan bagi mereka yang datang ke Arab 
Saudi dengan menggunakan visa haji dan tidak menjadi keharusan bagi mereka yang datang 
menggunakan visa umrah.

Bagi jemaah umrah yang tetap ingin melaksanan vaksinasi Meningitis Meningokokus sebagai upaya 
perlindungan kesehatan tetap dapat melakukan pelaksanaan vaksinasi di fasilitas kesehatan yang 
menyelenggarakan layanan vaksinasi internasional.

2. Untuk jemaah umrah yang memiliki komorbid, sangat direkomendasikan untuk melaksanakan 
vaksinasi Meningitis Meningokokus dan vaksinasi lainnya di fasilitas kesehatan yang menyelenggarakan 
layanan vaksinasi internasional.

3. Khusus kepada:

a.	Dinas	Kesehatan	Daerah	Provinsi:

1) melaksanakan sosialisasi kepada penyelenggara ibadah haji dan umrah serta jemaah mengenai 
kebijakan vaksinasi Meningitis Meningokokus; dan

2) melaksanakan koordinasi pelaksanaan surveilans pada kejadian penyakit Meningitis 
Meningokokus dengan Dinas Kesehatan Daerah Kabupaten/Kota dan Kantor Kesehatan Pelabuhan.

b.	Dinas	Kesehatan	Daerah	Kabupaten/Kota:

1) melaksanakan sosialisasi kepada penyelenggara ibadah haji dan umrah serta jemaah mengenai 
kebijakan vaksinasi Meningitis Meningokokus;

2) melaksanakan pengawasan kepada jamaah haji dan umrah sebelum keberangkatan dan setelah 
kepulangan; dan

3) melaksanakan surveilans pada kejadian penyakit Meningitis Meningokokus dan berkoordinasi 
dengan Kantor Kesehatan Pelabuhan.

c.	Kantor	Kesehatan	Pelabuhan:

1) melaksanakan sosialisasi kepada penyelenggara ibadah haji dan umrah serta jemaah mengenai 
kebijakan vaksinasi Meningitis Meningokokus;

2) melaksanakan pembinaan kepada fasilitas kesehatan yang memberikan layanan vaksinasi 
internasional pada wilayah kerjanya; dan

3) melaksanakan pengawasan terhadap jemaah umrah saat kepulangan dan berkoordinasi dengan 
Dinas Kesehatan Daerah Kabupaten/Kota.

Sumber	:	Kemenkes


